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Daniel Hernández Ruipérez reconoce que ha habido “pequeños inconvenientes”, pero 
que “no son de gran calado” y el proyecto saldrá adelante ❚ De momento no hay fechas 

El rector garantiza la restauración 
de la fachada “según lo previsto” 

J.Á.M. | SALAMANCA 
El rector de la Universidad de Sa-
lamanca, Daniel Hernández Rui-
pérez, ratificó ayer su pleno con-
vencimiento de que el proyecto 
de restauración de la fachada de 
las Escuelas Mayores se llevará a 
cabo, a pesar de los inconvenien-
tes surgidos en el seno de la Fun-
dación del Patrimonio Histórico, 
entidad comprometida a asumir 
la mayor parte del coste de la in-
tervención, según lo acordado. 
“Estamos convencidos de que la 
restauración de la fachada se lle-
vará a cabo más o menos según lo 
previsto”, afirmó Ruipérez, cons-
ciente de que han sido “pequeños 
inconvenientes económicos” los 
que han motivado este retraso en 
la actuación. “Pero no veo esto co-
mo una cosa de gran calado, pues-
to que estoy convencido de que lo 
vamos a sacar adelante”, senten-
ció el rector, quien no dio fechas. 

Y en términos parecidos se 
pronunció a la hora de defender 
el proyecto de restauración de la 
crestería del Patio de Escuelas 
Mayores. En este caso, Hernán-
dez Ruipérez volvió a solicitar el 
compromiso del Ejecutivo regio-
nal hacia las universidades his-
tóricas y con un rico patrimonio 
monumental. El rector reclamó 
la existencia de una partida espe-
cial en los presupuestos de finan-
ciación de la Universidad de Sa-
lamanca para acometer con éxito 
el mantenimiento del patrimonio 
histórico. “Nos gustaría que en el 

nuevo modelo se tuviese en cuen-
ta esta situación, ya que ahora la 
gestión del patrimonio cultural 
va con cargo al presupuesto ordi-
nario y eso supone unos extraor-
dinarios costes para esta institu-
ción”, recordó el rector. 

Daniel Hernández Ruipérez 
realizó estas declaraciones mo-
mentos antes de la apertura ofi-
cial del Máster en  Evaluación y 
Gestión del Patrimonio Cultural, 

un título que este año entra en su 
XV edición con la novedad de que 
por primera vez deja de ser título 
propio y se convierte en máster 
oficial. Al frente del máster se en-
cuentra el profesor Luis Alfonso 
Hortelano, para quien la poten-
cialidad que tiene la Región y la 
fortaleza que supone contar con 
un patrimonio tan vasto justifi-
can la existencia de este máster. 

Por su parte, Josefa García Ci-

rac, presidenta de las Cortes re-
gionales y de la Fundación Villa-
lar, entidad colaboradora, calificó 
como un “acierto” la existencia 
de este máster, que definió como 
una iniciativa docente de “presti-
gio y calidad” que entronca con el 
principio del Estatuto de Autono-
mía de considerar el patrimonio 
cultural como “un valor que ge-
nera riqueza y dinamiza la Co-
munidad”.

Antonio Calonge, Daniel Hernández Ruipérez, Josefa García Cirac y Luis Alfonso Hortelano. | GUZÓN

Aprovechar 
el patrimonio
La apertura oficial de la XV 
edición del Máster en Eva-
luación y Gestión del Patri-
monio Histórico contó con la 
participación, en calidad de 
ponente, del catedrático de 
Geografía de la Universidad 
de Valladolid, Fernando Ma-
nero Miguel, quien disertó 
sobre el patrimonio cultural 
como factor de desarrollo te-
rritorial. En este sentido, 
Manero criticó a las institu-
ciones por “la falta de apro-
vechamiento” que han hecho 
del patrimonio y las acusó de 
tener “una visión simplista” 
de la riqueza patrimonial 
con la que cuenta Castilla y 
León. “Hemos aprovechado 
parcialmente el patrimonio, 
ya que lo hemos circunscrito 
a elementos emblemáticos y 
simbólicos, pero nos hemos 
olvidado de aspectos como el 
patrimonio inmaterial, del 
patrimonio inmobiliario o de 
la arquitectura tradicional”, 
subrayó el catedrático valli-
soletano, quien a pesar de re-
conocer que en Castilla y Le-
ón no se están haciendo mal 
las cosas en gestión del pa-
trimonio, sí reclamó “mejo-
ras”, entre ellas la puesta en 
marcha de un sistema de in-
formación que permita el co-
nocimiento permanente, ac-
tualizado y sistemático del 
estado de cada bien cultural 
para que llegada la hora de 
la intervención ésta sea más 
eficaz. 
En cuanto al máster, se tra-
ta de uno de los títulos más 
demandados y con mayor 
proyección. Este año se han 
seleccionado a 44 alumnos 
de los 84 que presentaron su 
solicitud.


